



EL DÓLAR, ¿LA APUESTA PARA 2026?

La ocasión hay que crearla, no esperar a que llegue.
 Sir Francis Bacon (1561-1626)

Para 2026 los mexicanos, en especial los sectores políticos y empresariales, tienen la esperanza de que la economía crezca más allá de los buenos augurios de Hacienda. Sin embargo, hay quienes ven el vaso medio vacío. Las reformas legislativas que se encuentran en el horno del oficialismo ponen nerviosos a los capitales extranjeros.

En el último trimestre de 2024 la Inversión Extranjera Directa (IED) cayó a 676 millones de dólares, su peor nivel reciente, con retiros por 46 mil 634 millones de dólares.

Las previsiones que realiza Hacienda para fundamentar los presupuestos de Ingresos y Egresos presentan disparidades. De esos indicadores el más sobresaliente es el precio del dólar estadounidense, que durante sexenios enteros, después de Luis Echeverría, era el indicador de vida o muerte de un gobierno. José López Portillo clamaba que "presidente que devalúa es un presidente devaluado", y ¡devalúo! Hoy ese estigma prevalece.

Por ello, el mercado de divisas está bajo la supervisión personal de la gobernadora de Banxico, Victoria Rodríguez, para evitar sobresaltos del peso mexicano. Es un tema de "seguridad nacional".

Independientemente de las remesas que se dice son la columna vertebral de la discursiva oficial, existen otros factores que hacen sumar más de 65 mil millones de dólares anuales.

Por eso las reformas judiciales, como la elección popular de jueces y magistrados, generaron una leve volatilidad, pero los mercados reaccionaron positivamente al considerar que en México se vive una "estabilidad política".

Los escenarios optimistas estiman que nuestra moneda se ubique por debajo de los 18 pesos por dólar, quizás en los 17.90, solo si se dan condiciones para impulsar el *nearshoring* (que parece una opción muerta) y el TMEC se negocie en condiciones de igualdad con Estados Unidos y Canadá.

El escenario "base" estima que se ubique en 18.50 siempre y cuando el gobierno mantenga disciplina fiscal que contrarreste reformas legislativas que impidan el desarrollo de los equilibrios de poder. En el escenario pesimista, el precio superaría los 18.50



PODER Y DINERO
 Víctor Sánchez Baños
 poderydinero.mx
 vsb@poderydinero.mx
 @vsanchezbanos

pesos y podría incluso llegar a los 24 pesos por billete verde si hay algún severo golpe arancelario de la administración Trump a México y si se genera un ambiente hostil para la revisión del TMEC.

Poder

Los líderes de Morena en Diputados, Ricardo Monreal, y el Senado, Adán Augusto López, enfrentarán retos que tendrán efectos electorales para 2027. En 2026 aprobarán la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana (que seguramente se aplicará en 2030) y el aguinaldo doble. Estas acciones, que pegan en las utilidades de las empresas, provocarán impactos en la inversión y en la generación de empleos formales. Pero la reforma electoral que busca aniquilar a la oposición tendrá efectos negativos para el oficialismo. Ah, y se suma la revocación de mandato que será propuesta en año de grandes retos electorales, como 2027. Se alinean astros.



Evitar sobresaltos del peso.

Dinero Rumbo al Mundial de 2026 por fin remodelarán al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Aquellos que viajan de cualquier parte del mundo saben que llegaron a la capital mexicana por el penetrante olor a caño desde el aeropuerto. Pero ahora sí le darán dinero al AICM, que dirige el almirante José Padilla Olmos, para obras de remodelación, cambiar drenajes, tecnologías y se taparán baches, cuando menos entre las zonas hoteleras y el estadio de fútbol. Hay que limpiar la casa para dar buena percha. Bueno, hasta los baños de gasolinería del AICM cambiarán su rostro.

Responsabilidad y Gobernanza Al mando internacional de Marcos Falperín y en México por Pedro Rivas, Mercado Pago y Pro Mujer, de Carmen Correa, anunciaron la edición 2025 del programa Emprende Pro Mujer, una iniciativa que busca fortalecer la inclusión y digitalización financiera de mujeres emprendedoras en el Estado de México, Jalisco y Nuevo León. **V**